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國文的準備，分為作文和選擇兩大部分，作文我每週寫至少一篇保持手感，平常也要多收

集生活題材並練習從新聞事件反思（郝廣才的書很不錯），這樣考試當下下筆時比較不會

慌亂，而且有資料可以發揮舉例，比空談道理好拿分。選擇部分，除了熟練歷屆我也買了

北模中模的題本練習，兩天一回，因為模考題目難易度差異大，所以就單純當練手感即

可，分數不用太在意。（不過一定要確實訂正！） 

 

數學我有補習，不過自己也買了一本數乙大滿貫準備。歷模更要熟練，搞清楚每一題考的

核心觀念就是考試重點！（可以稍微統計一下，會發現考的觀念真的重複性很高，掌握好

這些主題就能準備好七八成了）所以我很建議在一開始準備指考就先寫歷屆，才能更了解

考題方向。 

 

英文，我的文法不強所以去模考班惡補，原則上跟國文一樣，每個禮拜都要寫題本熟悉考

試，大補習班人多競爭強，而且能訓練做題速度跟抗壓性，很有臨場感，經過一年的訓練

後考試當下我實在不怎麼緊張也有完整的寫完作文。總之，不管是自己練習或去補習班考

試我覺得都是為了要訓練答題速度跟準確度，畢竟指考只考 80分鐘，如果猶豫太久可能

會寫不完！（這樣真的很可惜）如果自己不能自律定期寫題本的話，模考班真的是不錯的

選擇（不過真的很辛苦，都沒時間吃晚飯><） 

 

另外關於應考，如果學測成績不理想（特別是不同科之間成績落差極大），而且定力又

夠，非常建議走指考一路。千萬不要因此亂申請系所，為了半年的放假而隨意的決定你的

未來。最近聽聞當初幾個學測申請上的朋友，現在很後悔念了自己不喜歡的科系（或學

校）正在猶豫轉系還是重考，雖然還是有很多條路可以走，但都會很辛苦的！所以學弟妹

們在做決定時一定要非常審慎，不然後悔就來不及了。我高三那年，我是繁星計畫成績百

分比 3%的其中一位，是全校第一位直接放棄資格的人（我連去都沒去）。當時我的班導

跟很多老師都覺得錯愕可惜，成績至少能填上個政大吧！卡了名額轉系之後再說不是更好

嗎？我是猶豫過，但最後還是選擇放棄政大走指考一路，只因為那不是我最初目標（而且

我真的不能接受我能上的科系）。百分之三絕對和台大管院無緣，我實在不想因為繁星的

機會放棄我的初衷。當時看起來這個決定真的有夠白癡，但我內心知道不考指考我一定會

後悔，會後悔我沒有嘗試挑戰自己。人生只有一次 18歲，我想不管是透過怎麼樣的升學

管道入學，都要盡力去準備，選一個自己真心願意接受的選擇。 

 

還有一些唸書準備的叮嚀，高三整年我都是留學校自習室，沒有去過任何衝刺班（其實學

校環境真的很不錯），假日去市立圖書館，生活盡量規律，吃飯不超過一小時，有午睡習

慣。晚上會去操場走走散散心，然後若要找讀書夥伴建議頂多一個就夠，人太多容易聊起

天來，效率不好。累了我會去樓下圖書館看看書聽聽音樂，或是帶幾本英文雜誌邊吃飯邊

看，偶爾也會看看報紙看看新聞。 



 

最後，考前兩週千萬千萬不要鬆懈！一定要加緊複習，多練歷屆。如果心煩不想唸書沒關

係，就寫題目練手感！留圖書館的那段日子，大家前幾個月都很有衝勁，但隨著時間過

去，大部分的人都越來越晚來自習，吃飯時間拉長，或是下午一兩點就離開了。我覺得這

時就是拉開跟別人距離的黃金期，的確書念的很悶、心情有點低落，但一定要靠意志力撐

住！考試當下原本有點忐忑不安，但我回想了過去幾個月來的堅持，心裏覺得很踏實，也

就放心地寫考卷了。準備考試的一年，我心裡其實嚐了不少孤單的滋味，長時間的和自己

相處雖然在一開始很不適應，但後來也學會好好整理自己的情緒，聚焦在自己的夢想，拼

勁全力，然後最後如願以償考上理想的學校。每當我寂寞到心情低落時，我都會鼓勵自己

撐過就能迎接春暖花開，我當時也相信很多考上的學長姐也經歷過這一段辛苦的日子，在

這條必經之路上，其實我並不孤單！在此也拿我當下的想法勉勵大家，祝大家考試順利！ 

 


